



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación Declara:

Su más absoluto rechazo a la persecución que sufren los trabajadores y trabajadoras de la empresa Emova por parte de esta concesionaria del servicio de Subterráneos y Premetro de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, perteneciente al Grupo Roggio.

Denunciar que la solicitud de desafuero a decenas de directivos y delegados de la Asociación Gremial de Trabajadores del Subte y Premetro (AGTSyP) tiene el objetivo de sancionar y despedir a los trabajadores que impulsan la organización gremial en el Subte, como ya quedó expresado en la notificación de la Justicia contra 5 de ellos.

Expresar que este ataque busca debilitar a la organización sindical que viene enfrentando hace décadas los atropellos del grupo Roggio contra los trabajadores y usuarios.

Repudiar las expresiones del jefe de gobierno porteño, Jorge Macri, cuestionando la jornada laboral de 6 horas en el subte, declarándose enemigo de los “metrodelegados” y su anuncio de acciones penales y amenazas de quitar la personería a la AGTSyP.

Apoyar todas las medidas gremiales que han tomado y que en el futuro resuelvan las y los trabajadores del subte.

***Vanina Biasi
Mónica Schlotthauer
Alejandro Vilca
Christian Castillo
Nicolás del Caño***



FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Como ya lo expresáramos recientemente (Proyecto 3259-D-2024), la empresa Emova, del grupo Roggio que tiene la concesión del servicio de subterráneos de la CABA hace décadas, ha desatado una nueva persecución sobre decenas de directivos y delegados de la AGTSyP.

Luego de un primer intento fallido por sancionar al delegado Claudio Dellecarbonara, Emova recibió el aval de la Justicia que avanzó sobre otros 5 directivos que fueron notificados de la intención de la patronal de despedirlos por “levantar molinetes”. Entre los 5 se encuentra Christian Paletti, miembro del Comité Ejecutivo del Sindicato. En este contexto el jefe de gobierno porteño, Jorge Macri, se declaró enemigo de los “metrodelegados” y frente al último paro anunció medidas penales y cuestionó la jornada laboral de 6 horas y amenazó con quitarle la personería a la AGTSyP.

Durante años los gobiernos de la Ciudad estigmatizaron a los trabajadores del subte intentando enfrentarlos con los usuarios. Pero los trabajadores también son víctimas de Emova que, a pesar de todas las evidencias internacionales y nacionales, sigue utilizando unidades que contienen asbesto, el cancerígeno responsable de la mayoría de las muertes por insalubridad en todo el mundo, varias de ellas en nuestro subte. En 2011 el gobierno de la ciudad adquirió en forma fraudulenta en España trenes usados y fuera de servicio por estar prohibido su uso debido a este motivo. La empresa se niega a cumplir con la desasbestización y suspendió por enésima vez la licitación para reemplazar a los obsoletos trenes Mitsubishi de la línea B, también contaminados.

Son también los trabajadores del subte quienes denuncian los mega tarifazos del 1000%, impagables para las mayorías populares, mientras Emova presenta utilidades de miles de millones de pesos. Esto llevó a muchos usuarios a poner en práctica "molinetazos" masivos.

Esta unidad de los trabajadores entre sí y con los usuarios pretende ser destruida con medios coercitivos, apoyándose en el arrasamiento que habilita la Ley Bases de toda la legislación laboral precedente. Allí se establece a los bloqueos (piquetes de huelga) como causal de despido y se anularon las reinstalaciones judiciales en despidos discriminatorios y antisindicales. Se trata de toda una línea reclamada por las patronales para terminar con la lucha de los trabajadores, contra los sindicatos y las comisiones internas combativas y delegados y hacer pasar los ataques contra el salario y los derechos laborales.

Con este ataque directo contra el sindicato se busca quebrar la enorme tradición de lucha de los trabajadores del Subte. En este terreno, Jorge Macri actúa en tándem con el gobierno de Milei. En el caso del Subte atacan la organización gremial para enterrar el reclamo por el doble franco y la desasbestización y despejar el camino para bajar los salarios y todos los derechos laborales arrancados con la lucha.

Estos reclamos refuerzan la necesidad de una salida más de fondo por la cual luchamos: la re estatización del servicio bajo control de los trabajadores.

Por estas razones invitamos a los legisladores de esta Cámara a acompañar este Proyecto de Declaración.